

授業で勝負・先手必勝の挨拶・心を耕す読書、そして百錬自得

金ケ崎町立金ケ崎中学校
平成 29 年度校報
第 28 号
平成 29 年 11 月 20 日発行
文責：遠藤

中 き ざ は し

高校入試事務説明会



岩手県教育委員会から平成 30 年度県立高等学校入学
者選抜検査実施要項が示されたことを受けて、本校でも
3 年生とその保護者の皆さんを対象に「高校入試事務説
明会」を 11 月 9 日（木）に開催しました。今年度は、こ
の説明会に親子での参加をお願いし、進路選択の一助と
していただきました。

事務説明会では、次のことについて確認させていた
だきました。

○岩手県公立高等学校入学選抜検査

- ・推薦入学選抜について、次のことが大切です。
各高等学校の推薦基準を満たしていること
校内推薦基準を満たしていること
- ・一般入学選抜については、出願手続き及び出願
調整等について確認されました。



☆入学選抜検査の事務処理については、期日厳守で
事務が進められます。十分に注意して頂きたいと思
います。

○岩手県内私立高等学校入学試験要項について

県内の主な私立高等学校について、推薦及び一般入学
試験と確認させていただきました。私立高校は様々な入
試形態があり、願書の提出についても高校によって異
なる場合がありますので、しっかりと確認することが求
められます。

避難訓練Ⅱ

11 月 1 日（水）に避
難訓練を実施しました。
当日午前中は町内での
防災無線を活用した避
難訓練も行われ、授業
中に地震発生を想定して机の下の速やかに身を隠す等の
簡易訓練も行いました。



今回の校内避難訓練は予告なしで、業間の休憩時間に
火災発生したと想定したものでした。学級毎に担当教師
の指示誘導での避難訓練から、生徒一人ひとりの判断で
避難経路の状況判断や行動確認するものでした。昇降口、
校舎北側の避難経路を活用しての実践行動から多くのこ
とを学び、いざという時に生かして欲しいものです。ま
た、火災での避難訓練で消火器の使用方法について体験
学習も併せて実施しました。火元に的確に噴射し、消火
することなかなか難しい一面もあるようでした。操作方
法を確認し、もしもの時には！ただし、自分の命を守る
ことが最優先することが大切です！

尚、この訓練に
は奥州金ケ崎消



防本部から 2 名、消火器の使用については E J サービス
から 2 名の講師を派遣して頂きました。ありがとうございました。

【避難訓練後の感想等】

- ・外でもう準備していたから、緊張感なかったし、みんなうるさくて
放送が聞こえなかった。
- ・今回は先生がいない休み時間に避難訓練があって、いつもと
違うかなと思ったが戸惑うことなくできた。火災だけではなく
分かったので、今後もしこのようなことが起こったら自分の命は
自分で守りたい。
- ・火災の際に死亡する原因のトップの「中毒、窒息」を意識してハ
ンカチを口に当てて逃げることができた。
- ・今回の訓練はレベルの高い訓練でした。自分も話をせずにしっ
かりと集中して訓練に望むことができました。いつ何が起るか
分からないので、気を引き締めて、訓練ができて良かった。
- ・非常口が暑く混んで、昇降口から急いで逃げた。専断にできた
ので良かった。人の話をしっかりと聞いた。
- ・いつ避難訓練が始まるかわからない状況は、本当に災害があ
ったときの状況と似ていていい訓練になりました。どこから逃げ
出すのが一番いいのか判断することができたので良かった。
- ・廊下で話している人がとても多かった。やはり先生が居ないと
なると切り換えができていないと思った。
- ・いつ起こるかわからない災害。常に気をつけて過ごそうと改め
て思った。消火器の使い方を知ったので、家でも使えるように確
認しておこうと思った。
- ・いきなり来ると、少しパニックになってしまいました。冷静に避難
しないといけないなと思いました。
- ・「お・は・し・も」を守り、避難できた。消火器の使い方を知ること
ができて良かった。ハンカチを持っている人と持っていない人が
いたので、しっかりとしてほしいと思う。
- ・1階だから早く行動できた。3階4階だと時間がかかるので、
落ち着いて行動したいと思った。

いわて希望塾

11 月 3 日（金）～5 日（日）に、平成 29 年度
いわて希望塾が県立沿岸青少年の家で行われまし
た。県内各地からそれぞれの学校を代表し集い、研修を
深めてきました。本校からは昨年に引き続き 2 年生から
2 名が参加しました。参加者は次の通りです。

鈴木 さん 渡邊 さん

今回の研修で県内各地のリーダーと交流を深め、多く

のことを学んできたものと思います。そのことをこれか
らの学年リーダーそして生徒会リーダーとして、その活
動の一翼を担い頑張してほしいものと期待しています。

地区中学校美術展 県中文祭出展

平成 29 年度胆江地区中学校美術展の
入賞者を報告します。（敬称略）

【1 年生】<デザイン：平面構成>

土井 朝倉 芦野 佐藤

【2 年生】<絵画：シュルレアリスム>

根本 佐藤 佐藤 及川

<工芸：木彫手鏡>

大内藏 多田 岩淵 小関

【3 年生】<絵画：自画像>

秋澤 佐々木 柴田

<デザイン：マンガ> 木村 小野寺

<工芸：篆刻> 砂森

尚、県中学校文化祭には本校を代表して 3 年生
の絵画入賞者 3 名と次の 5 名が出展しています。展示会
は 11 月 16 日（木）～21 日（火）まで県民会館展示室で
行われています。

平 佐々木 芳賀 高橋 橘

また、県中文祭ステージ発表が 11 月 16 日（木）に県
民会館にて開催され、各地区を代表する学校が迫力ある
発表を披露してくれました。胆江地区からは今年度水沢
南中学校が発表し、発表見学には江刺南中学校と本校が
鑑賞に参加しました。本校からは新生徒会役員と 2 学年
生徒会の代表の総勢 22 名が参加してきました。迫力あ
るステージ発表を鑑賞し、今後の活動に是非生かしてほ
しいものです。

町内一周駅伝大会

11 月 5 日（日）、町内一周駅伝競走大会と女子駅伝競走
大会が開催されました。中学生の部には、各地区の代表
として、女子駅伝の部には大人に混じって中学生の諸君
の元気な姿が見られました。地域の代表として貢献する
姿がとても清々しいものでした。

詳細は「広報かねがさき 11 月号」掲載されています。